

Editorial de la presidenta de la Sociedad Española del Dolor

Queridos colegas, socios y amigos,

En este número extraordinario de la *Revista de la Sociedad Española del Dolor*, presentamos los resúmenes de los trabajos presentados, en forma de comunicaciones, en nuestro último XXI Congreso Anual de la SED, que se llevó a cabo en Málaga este pasado mes de mayo de 2025.

Este año 2025 ha sido especialmente prolífico en producción científica, con más de 220 comunicaciones aceptadas.

El número que tienes en tu pantalla es el *Libro de resúmenes del Congreso*, que ya está disponible como siempre en el sitio web de la RESED, como Suplemento *Open Access online* de la *Revista de la Sociedad Española del Dolor*.

Como sabes, esto significa que su resumen del Congreso de Málaga podrá ser citado por otros trabajos. Así no solo evita que desaparezca de la memoria, sino que también ayuda a posicionar su trabajo en la literatura mientras se completa el artículo para el que el resumen fue fundamental.

Igualmente, estos trabajos se publicarán en inglés en el repositorio de comunicaciones de congresos de los capítulos de EFIC:

El interés que en su día nos trasmitió el presidente de EFIC, Luis García Larrea, es conseguir un repertorio de resúmenes que sea memoria anual de la Federación y de las sociedades capítulo que la conforman, como es la Sociedad Española del Dolor, una sociedad muy potente y activa científicamente.

Podéis consultar el repositorio de vuestras comunicaciones en inglés para el pasado congreso de León 2024 aquí: <https://europeanpainfederation.eu/news/abstracts-from-the-european-pain-federation-efic-chapter-meetings-2024/>

Por último, quiero felicitar a todos los autores por su trabajo compromiso y dedicación.

Y también darles las gracias por estar ahí y hacer de cada congreso un evento único con la calidad de las comunicaciones que habéis enviado, haciendo cada vez más complicado elegir las mejores.

También quiero expresar un agradecimiento especial para Mariano Fernández Baena, presidente de este congreso, cuyo trabajo continuo junto al comité científico y organizador, se ha reflejado en un congreso memorable, tanto por la calidad y la innovación de sus contenidos como por su carácter fuertemente multidisciplinar.

Termino animándoos a iniciar la lectura de las comunicaciones científicas presentadas y defendidas en nuestro XXI Congreso, en este número extraordinario de la RESED.

Un fuerte abrazo,

María Madariaga
Presidenta de la Sociedad Española del Dolor